Suite à la décision du chef de l'Etat de céder sa part d'héritage à la jeunesse gabonaise • Trois questions au délégué national de l'UJPDG...

« Monsieur le président, la jeunesse vous dit MERCI! »

Propos recueillis pari Jonas OSSOMBEY

Libreville/Gabon

Vivien Amos Péa Makaga, a récemment réagi, dans nos colonnes, à la décision du président Ali Bongo Ondimba de donner sa part d'héritage aux jeunes Gabonais.

L'Union: Le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, à l'occasion de son adresse à la Nation, le 17 août dernier, a décidé de céder sa part de l'héritage de son défunt père, à l'ensemble de la jeunesse gabonaise. En tant que responsable de l'UJPDG, que vous inspire cet acte?

Vivien Amos Péa Makaga: I'ai suivi avec beaucoup d'attention et d'intérêt le message à la Nation du président de la République. Un message qui, je dois le reconnaître, était très attendu par son peuple. I'ai été très touché et impressionné par le caractère exceptionnel du cadre et du lieu dans lequel il s'est exprimé, en direct et en présence de toutes les forces vives de la Nation. La décision est historique, inédite, inattendue, rédemptrice et salvatrice. Elle confirme la constance selon laquelle la jeunesse gabo-



Le délégué national de l'UJPDG, Vivien Amos Péa Makaga, a salué la décision du président de la République.

naise reste au cœur des priorités du chef de l'Etat. Il est vrai qu'il y a bien long-temps que la jeunesse gabonaise n'avait pas été au centre du débat public, nonobstant quelques annonces faites de part et d'autre, cette jeunesse qui a bien souvent été le désir de tous mais malheureusement la priorité de personne.

A travers ce choix sacrificiel imprimé des sceaux du patriotisme et du partage, Ali Bongo Ondimba s'est exprimé avec son cœur, avec beaucoup d'émotion, une émotion contagieuse, qui lui a permis d'envoyer un signal fort à tous les autres di-

rigeants du monde, en leur prouvant que celui qui a à cœur la jeunesse de son pays, détient les clés du vrai pouvoir et de la postérité. La relève d'une Nation c'est sa jeunesse, et le président Ali Bongo Ondimba l'écoute, la respecte, la considère, mais surtout lui garantit une identité respectable. En le lui exprimant par des actions mémorables. En ma qualité de leader de la jeunesse qui soutient sa vision et son cheminement politique, je ne peux qu'exprimer au nom de cette jeunesse, notre fierté et nos encouragements au premier des "émergents" du Gabon.

Dans le cadre de vos activités au sein de l'organe spécialisé dont vous avez la charge, quelles sont vos attentes ?

- Je me permettrais ici de paraphraser le président de la République qui, lors de son adresse solennelle du 55e anniversaire de notre indépendance disait je cite : ' J'ai partagé mon père avec toutes les filles et tous les fils de ce pays, que je considère par conséquent comme mes frères et mes sœurs. Devenu président de la République, je m'emploie à mettre toute mon énergie pour trouver des solutions aux maux qui minent ceux d'entre nous qui sont dans la détresse, la maladie, ou qui éprouvent des difficultés à se réaliser. (...) Aussi, face aux trop nombreuses difficultés, accentuées par une conjoncture économique difficile, j'ai décidé, avec le plein accord de mon épouse Sylvia Bongo Ondimba et de mes enfants, que ma part d'héritage sera partagée avec toute la jeunesse gabonaise, car à mes yeux, tous les jeunes de ce pays sont héritiers d'Omar Bongo Ondimba". Fin de citation. Monsieur le président, la jeunesse vous dit MERCI. Ce sont des propos pleins de sens et de profondeur qui nous ont tous mis d'accord, mais surtout conforté dans notre intime conviction qu'Ali Bongo Ondimba venait d'inscrire en lettres d'or, son nom au panthéon des grands hommes d'Etat qui sont acteurs du développement de leurs pays, écrivent et façonnent les pages de l'Histoire. Naturellement l'UJPDG qui, je le rappelle, est le fer de lance, la gardienne des reliques sacrées de la jeunesse et le symbole de la jeune garde d'Ali Bongo Ondimba, couve l'espoir qu'au-delà de l'intention et de l'annonce, les jeunes Gabonais qui ne doutent pas un seul instant

de ce passage à l'acte, attendent patiemment et obstinément que soit réalisé, rendu fonctionnel et opérationnel le futur pôle universitaire d'excellence du camp de Gaulle pour lequel nous proposons, d'ailleurs, la créad'une "Académie tion africaine des sciences et de la culture", en partenariat, entre autres, avec le M.I.T (Massachusetts institute of technology) ou la Harvard university aux États-Unis.

Face à cette œuvre de générosité à l'endroit des jeunes, quel message lancez-vous à vos semblables

Je voudrais simplement dire à la jeunesse gabonaise que l'attentisme n'est pas une solution. Ali Bongo Ondimba nous montre la voie, il nous appartient de la suivre et de la façonner. Notre responsabilité n'est pas de faire dans l'imitation péremptoire de nos aînés, mais dans la recherche de notre accomplissement, en puisant en eux les plus grandes vertus pour assurer la protection ainsi que la prospérité de notre génération et des générations futures. Cette opportunité d'ouverture que nous offre le chef de l'Etat est une occasion pour la jeunesse gabonaise de se mettre résolument à l'épreuve de ses propres ambitions pour aboutir à la satisfaction de la conscience collective. Enfin, il est important que la jeunesse gabonaise fasse désormais la distinction entre les leaders ou hommes d'Etat dans le premier registre, qui ont à cœur de lui offrir un avenir, ainsi que les armes qui feront d'elle, une actrice incontournable de la société gabonaise, et les politiciens qui, dans un second registre, lui mentent en permanence, oblitèrent ses priorités, et lui obligent à pratiquer le barbotage politique. Dans le premier registre, l'on retrouve au premier rang Ali Bongo Ondimba, qui vient de donner le bon exemple et une leçon de solidarité et de générosité au Gabon et au reste du monde. Il appartient désormais aux autres de lui emboîter le pas, plutôt que de substituer à l'action, les litanies injurieuses et l'apologie de la haine. Monsieur le président, la jeunesse vous exprime toute sa gratitude à vous et à votre

... et au président du Conseil national de la Jeunesse du Gabon (CNJG)

"Le président Ali Bongo Ondimba vient une fois de plus de montrer à la face du monde que la jeunesse reste sa priorité"

Propos recueillis par JMN

Libreville/Gabon

l'union: Le président de la République vient de prendre la décision de léguer sa part de l'héritage de son père feu le président Omar Bongo Ondimba à la jeunesse gabonaise. Votre réaction par rapport à cette annonce ?

Andy Nziengui: C'est à la fois une mesure forte et inédite de la part du président de la République SE Ali Bongo Ondimba qui a toujours placé la jeunesse au cœur de son mandat politique en l'impliquant directement sur la formulation, l'élaboration et la mise en œuvre de la politique nationale de la jeunesse. Comme vous le savez feu le président Omar Bongo Ondimba a toujours prôné la sacralité de la jeunesse et s'inscrivant sur la même trajectoire que son prédécesseur, le président Ali Bongo Ondimba vient une fois de plus de montrer à la face du monde



Le président du Conseil national de la jeunesse du Gabon, Andy Rolan Nziengui Nziengui répondant à nos questions.

que la jeunesse reste sa priorité

Comment entrevoyez-vous la gestion de ce patrimoine?

Le président lui-même a parlé d'une Fondation axée sur la jeunesse et l'éducation. A cette Fondation nous allons proposer le Conseil national de la Jeunesse comme co-gestionnaire de ce patrimoine en tant qu'interface et organe consultatif du gouvernement sur l'ensemble des questions relatives à la jeunesse.

Quels sont selon vous les

autres secteurs dans lesquels cet héritage pourrait être investi ?

Il va falloir réfléchir sur les nouveaux métiers et les secteurs porteurs qui présentent le plus d'opportunités via l'entrepreneuriat social. A mon avis, un accent particulier doit être mis non seulement sur les emplois verts et décents en faveur des jeunes mais aussi sur la recherche scientifique, l'innovation technologique, le développement durable ainsi que la mobilité nationale et internationale de la ieunesse à travers le volontariat, l'engagement associatif et la promotion des ieunes talents.

Pour terminer, nous voulons rassurer la jeunesse gabonaise, que le Conseil national de la Jeunesse du Gabon ne ménagera aucun effort dans sa mission de suivi, d'évaluation et de contrôle des décisions du président de la République au profit de la jeunesse. Nous appelons donc les acteurs de la mise en œuvre de cette décision, qui impactera notre avenir, à s'activer dès maintenant pour que celle-ci ne soit pas repoussée aux calendes grecques.

